



QUÉ HACER

DIVERSIÓN DE ALTURA
Siéntete en las nubes y experimenta ser piloto por un día o visitar lugares con vista panorámica. **C1**



CULTURA

TRAMPAS DE MAMUT EN TULTEPEC

POR PRIMERA VEZ HALLAN RESTOS QUE REVELAN LA CAZA DE ESTE ANIMAL. **A35**



NACIÓN

"AMLO, DIAMANTE PARA PERIODISMO"

El periodista Carlos Marín dice que todos los días el Presidente incita y excita el oficio de informar. **A10**

Fuera de peligro, niños LeBarón baleados

- Colaboración del **FBI** requiere invitación de México: especialista
- **Trump**: quizá estoy en lo correcto sobre el muro en la frontera

MAX AUB Y MARITZA L. FÉLIX
—estados@eluniversal.com.mx

Tucson, Arizona.— Los cinco niños de la comunidad LeBarón de Chihuahua que resultaron heridos durante el ataque que sufrieron el lunes a manos de la delincuencia organizada se recuperan de manera satisfactoria, informaron sus familiares.

Dos niñas fueron dadas de alta ayer y sólo tres niños permanecen hospitalizados; uno de ellos, Cody, fue sometido a una nueva cirugía, reveló en Tucson Leah Langford Staddon, familiar de las víctimas.

En tanto, la familia en México alistaba ayer los detalles para los tres funerales que se llevarán a cabo a partir de hoy.

Se tiene previsto que este jueves tengan lugar los primeros servicios fúnebres a las 11:00 de la mañana en La Mora, en el municipio de Bavispe, Sonora. Los otros funerales serán el viernes y el sábado en Galeana, Chihuahua.

La eventual cooperación del Buró Federal de Investigaciones (FBI) de Estados Unidos en este caso requiere de la invitación del gobierno mexicano, explicó a EL UNIVERSAL Cecilia Farfán Méndez, titular de los programas de investigaciones sobre seguridad del Centro para Estudios México-Estados Unidos de la Universidad de California en San Diego.

Afirmó que "el FBI no tiene autoridad para realizar una investigación en territorio mexicano, a menos que el gobierno de México lo invite a colaborar".

En Washington, el presidente Donald Trump señaló que cuando se ve lo que pasa en México la gente dice "que quizá estoy en lo correcto sobre el muro". **Con información de Víctor Sancho**

ESTADOS A26 y A27



Familiares y amigos de las víctimas arribaron ayer a la zona donde tres mujeres y seis niños de la comunidad LeBarón fueron asesinados en los límites entre Sonora y Chihuahua.

Chapos y La Línea, la guerra

CARLOS ARRIETA Y MANUEL ESPINO Corresponsal y reportero
—estados@eluniversal.com.mx

●●● **La Línea**, organización criminal que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) señaló ayer como probable responsable del ataque contra miembros de la colonia LeBarón, disputa a *Los Salazar* —considerados el brazo armado del *Cártel de Sinaloa*— el control de la frontera con Arizona para el traslado de opioides a Estados Unidos.

La Línea era considerada hasta

"A La Línea se le está atribuyendo la materialización de las agresiones contra la familia LeBarón"

HOMERO MENDOZA Jefe del Estado Mayor de la Defensa Nacional

principios de 2017 un brazo armado del *Cártel de Juárez*, pero una traición dentro del grupo generó una fractura y se inició su trans-

formación a *Nuevo Cártel de Juárez* (NCDJ).

Este grupo armado combate a *Los Salazar*, grupo delictivo que está al servicio de los hijos de Joaquín *El Chapo* Guzmán y de Ismael *El Mayo* Zambada.

Los Salazar se mueven desde hace más de 10 años entre los límites de Sonora y Chihuahua, donde mantienen una férrea disputa con *La Línea*.

En la región también opera *El Jaguar*, líder de la organización criminal *Gente Nueva*.

ESTADOS A27

Van sobre Ruiz Esparza, sexto exfuncionario de Peña Nieto

● La Unidad de Inteligencia Financiera indaga a ex titular de Comunicaciones y Transportes por contratos con OHL

ALBERTO MORALES Y ALEJANDRA CANCHOLA
—nacion@eluniversal.com.mx

Santiago Nieto Castillo, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda, reveló que se investiga a Gerardo Ruiz Esparza, exsecretario de Comunicaciones y Transportes, por la asignación de contratos a la empresa constructora OHL durante la pasada administración federal.

Con ello, Ruiz Esparza se convierte en el sexto integrante del primer círculo de colaboradores que tuvo Enrique Peña Nieto al frente de la Presidencia de la República que está bajo investigación.

El gobierno federal ha puesto la lupa a otros cuatro miembros del gabinete pasado: Emilio Lozoya, Rosario Robles, Pedro Joaquín Coldwell e Ildelfonso Guajardo, así como el general León Trautwitz, jefe de escoltas de Peña Nieto cuando gobernó el Estado de México y exjefe de Seguridad de Pemex.

Nieto Castillo detalló que trabaja con la Secretaría de Comunicaciones y Transportes sobre casos de corrupción de la anterior administración en su relación con OHL.

NACIÓN A8

CHOCAN POR EXTINCIÓN DE DOMINIO

● Diputados de Morena y PAN chocan por que UIF extinga recursos de cuentas congeladas sin orden de un juez. **A6**

Timaron al líder del robo a la Casa de Moneda

● No me dieron los 3 mdp prometidos, dice; lo detiene la policía de la CDMX

KEVIN RUIZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

Al momento en que comercializaba droga sobre la calzada Ignacio Zaragoza, en Iztapalapa, elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) detuvieron a Edgar Tenorio, líder de la banda *Los Tenorio*, organización que robó mil 567 centenarios de la Casa de Moneda en agosto pasado.

En sus primeras declaraciones, dijo que el asalto no resultó el negocio que esperaba, puesto que del botín de 50 millones de pesos le prometieron 3 millones por asestar el golpe; sin embargo, hasta el mo-

EL DATO



Edgar Tenorio
Encabezó, al lado de sus primos integrantes de *Los Tenorio*, el robo de mil 567 centenarios.

mento, aseguró, no ha recibido cantidad alguna.

Explicó que en el asalto participaron dos grupos: uno que planeó la acción y otro que la ejecutó.

Desde hace meses, el área de investigación de la SSC le seguía los pasos y detectó que se movía en los municipios de Chalco y Coacalco, en el Estado de México, además de que tenía contemplado asaltar una casa de empeño en Ermita Zaragoza el 14 de octubre, pero no cometió el ilícito.

Durante la aprehensión, a Edgar Tenorio se le aseguraron 100 envoltorios de marihuana y una pistola tipo escuadra calibre 40. También se detuvo a Óscar "N", originario de El Salvador, quien presentamente le compraba la droga.

METRÓPOLI A20

ATACAN A MEXICANOS EN JORDANIA



Ammán.— Tres turistas mexicanos: un matrimonio y la madre de ella, que visitaban las ruinas de Jerash fueron apuñalados junto a otras cinco personas. Los heridos se encuentran estables. El agresor fue detenido y las autoridades jordanas investigan el ataque. **MUNDO A16**

